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POLÍTICA 
Entrevista. Hiram Rubio Secretario Técnico del Consejo Político Estatal del PRI, comenta que participan en 
luchar para que la ciudadanía crea una vez más en el PRI. La ciudadanía requiere de conocer los proyectos 
que el partido tiene para mejorar los problemas de la sociedad. Todas las expectativas de la ciudadanía no las 
llena ningún partido incluyendo el PRI. Comenta que hay que regenerar los proyectos del partido para mejoría 
de la sociedad. En el tema del aborto comenta que no está dentro del partido; como persona dice que es un 
problema social. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Con el argumento de mejorar el servicio, el congreso local despidió a cuatro personas más, con lo cual ya 
suman ocho, precisó el Presidente de la mesa directiva saliente, José González Ruiz. La oposición en voz del 
priísta Jaime Escobedo, pide que se acabe lo que han llamado “terrorismo laboral”. (NC) 
 
El congreso debe ser transparente en su actuación y de no hacerlo debe ser sancionada, señaló el diputado 
Marco Antonio León Hernández, quien denunció que ya pasaron 40 días de que solicitó información que no 
ha recibido, cuando la ley marca un plazo de 30 días. (NC) 
 
Terminó imponiéndose la fórmula del PAN para consejeros de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental: Miguel Servin del Bosque, Juan Pablo Jiménez Enciso y José Rodolfo Vega Hernández, y 
como suplentes Enrique Rivera Rodríguez, Berta Hernández Villalobos y Miguel Ángel Macedo Ramos. 
Los nuevos consejeros aseguraron no tener filias partidistas y aseguraron que su compromiso está con la 
ciudadanía. (NC) 
 
Cabeza. El trabajo primordial de los nuevos Consejeros del la Comisión Estatal de Información Gubernamental  
es fortalecer mediante el trabajo a este organismo, dijo Miguel Servin del Bosque, consejero electo por el 
Congreso Estatal. (EL) 
 
El PRI presidirá el segundo periodo ordinario de sesiones, que abarca del 1 de abril al 31 de julio. Estará 
presidida por el priísta Jaime Escobedo, como Vicepresidente la panista Adriana Cortés, como primer 
secretario, Ricardo Martínez Rojas y como segundo secretario, Alejandro Straffon Báez. (NC) 
 
Los diputados tienen un fondo de un millón 250 mil pesos para continuar sus estudios y tomar cursos de 
capacitación, señaló el diputado Eric Salas, quien puntualizó que no es necesaria una carrera para ser 
diputado, solamente conocer medianamente las leyes y saber leer y escribir. Al respecto, el diputado Marco 
Antonio León dijo que si no tienen  las aptitudes, por más que estudien, no van a lograr nada. (NC) 
 
Cabeza. Se avanza rápido y positivamente en la iniciativa para apoyar el trabajo de los valuadores en el estado 
y así, en conjunto con la parte de los interesados, se deben hacer las leyes, aseguró Eduardo Sibaja, 
Presidente del Consejo de Evaluadores el Estado. (EL) 
 
Entrevista. Rafael Puga Tovar, coordinador parlamentario del PAN en el congreso del estado, comenta acerca 
de la elección de los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental. Las dos grandes 
alianzas son la calificación de proceso mismo, es el proceso de la convocatoria y termina con la elección; la 
calificación fue un proceso transparente, la elección de las tres formulas en tres propietarios y tres suplentes, 
fue apoyada por otros partidos; fue una elección legal. Asegura que los 3 electos son los mejores de los 50 
participantes; tienen el deber de cumplir con la ciudadanía. La función básica de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental es conocer la información gubernamental. En cuanto al tema del aborto, dice que la 
vida humana es sagrada; no niega la problemática, hay que dar solución sin exponer la vida. Hoy habrá una 
marcha la cuál esta citada en la Alameda Central y terminará en Plaza de Armas. Comenta que él estará en el 
palacio legislativo para recibir los documentos que le presenten estas personas. (EL) 
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Cabeza. Ser juarista es salir adelante sin el doble discurso, con las ideas de pensamiento claro, dijo ante el 
pleno, el diputado Oscar Arturo Rodríguez Cervantes. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En el primer bimestre de este año se generaron 8 mil empleos, cifra record, ya que rebasa lo obtenido en años 
anteriores en el mismo periodo, informó la Secretaría de Economía. A nivel nacional, son 70 mil los empleos 
generados. (NC) 
 
En los próximos dos años se invertirían 80 mdd en infraestructura para el Aeropuerto Internacional de 
Querétaro, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi, quién indicó que la 
primera inversión es en la sección aduanera. (NC) 
 
Cabeza. Aseguró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Mauricio Kuri, que la delincuencia en la 
capital del estado se registra a la baja, incluso en un 100 % en los pequeños negocios. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Regresa el equipo de los Gatos Salvajes de la Universidad Autónoma de Querétaro, informó el Rector 
de la máxima casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera. (EL) 
 
Cabeza. El presidente del patronato de la Liga Infantil de los Gatos Salvajes de la Universidad Autónoma de 
Querétaro Jesús Javier Magallanes, dijo que en lo que respecta a la Liga Infantil, sólo pide las instalaciones y 
lo Couchs para trabajar. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Hoy, la fundación Todos por la Fe marchará en protesta por la posible despenalización del aborto en el DF, 
aunque la Legislatura local ha descartado un posible análisis del tema. (NC) 
 
La despenalización del aborto y las sociedades de convivencia son reflejo de una cultura de la muerte y no 
debe ser prioridad en la agenda legislativa, aseguró el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón 
Neve. (NC) 
 
El Senador Guillermo Tamborrel Suárez manifestó su rechazo a la despenalización del aborto que se discute 
en la asamblea legislativa del DF; dijo que en el momento que se discuta en la cámara de senadores, llevará el 
sentir de los queretanos, que es a favor de la vida. (NC) 
 
En contra de la legalización del aborto y a favor de la vida, está el senador  por Querétaro Guillermo 
Tamborrel. (EL) 
 
El año pasado se absolvieron 10 casos de aborto a quienes se acercaron arrepentidas, aclaró el padre José 
Morales Flores vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
No se debe manipular un problema social como el aborto desde el pulpito, aseguró el diputado de Convergencia 
Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Esta tarde, por tercera ocasión, se manifestará el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, para 
protestar en contra de las reformas a la ley del ISSSTE. (NC) 
 
Vía telefónica. Armando González Fonseca, líder de los telefonistas en Querétaro, señala que el 31 de enero, 
la UNT y varios sindicatos más se manifestaron en plaza de armas contra la escalada de precios, respeto a los 
contratos colectivos y que se brindaran los alimentos básicos. Todo lo siguen solicitando, pues tras mesas de 
negociación, la respuesta ha sido raquítica y con visión empresarial, no de gobierno. Piden un incremento de 
emergencia, pues el aumento dado es menor al incremento de los básicos. Este gobierno electo por la mayoría 
ha contenido la economía y no permite que el país despegue; en el campo hay un gran problema y lo más que 
se les ha ofrecido es decirles que se vayan como migrantes. En Querétaro, la UNT integral al IMSS, 
Telefonistas, SUPAUAQ, STEUAQ y la normal, cerca de 7 mil 500. Respecto a la ley del ISSSTE, cada 
trabajador debe decidir qué tipo de pensión quieran, sin límite de tiempo, que no se incremente en forma 
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gradual la edad de retiro. A las 5 de la tarde van a hacer un mitin en plaza de armas y esperarán ahí, tal vez, a 
los compañeros que marchan del ISSSTE. El gobierno debe entender que es gobierno y no empresa; no están 
pidiendo favores, sino los derechos sociales que les corresponden. (NC) 
 
Cabeza. Un grupo de más de 50 mujeres de la comunidad de Tlacote el bajo, agarraron sus escobas, cubetas y 
bolsas de basura y se organizaron para limpiar su comunidad, convirtiéndose así en un ejemplo para la 
ciudadanía. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde Pie de la cuesta en la intersección con Moctezuma y la calle de Tlaloc en la 
Delegación Epigmenio González.  El problema es que el día de ayer por la noche hubo un apagón en el 
alumbrado de la vía pública, resultando 2 semáforos sin función. Los elementos de transito estuvieron al 
pendiente de este crucero, para evitar accidentes. En otro tema, sobre esta avenida se establece un tianguis el 
cual produce mucha basura. También hay unas obras que no tienen señalética. Las paradas de autobuses no 
están bien señalizadas. (EL)      
 
La Presidenta del DIF estatal, Marcela Torres de Garrido, inauguró dos cocinas como parte del programa 
Desayunos en caliente, La escuela primaria, francisco Villa y la Secundaria Martín Luis Guzmán, en la 
comunidad de Quiotillos en Amealco, se suman a las 55  instituciones que tienen el programa en la 
demarcación. (NC) 
 
Cabeza. Debido al incremento de la población, se requiere ser más ágil y claro en la expedición de pasaportes y 
de está forma acabar con el problema del coyotaje, aseguró el diputado Alonso Valdovinos Torales. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Van a recibir 50 mil pesos los mejores 100 policías, como apoyo para la construcción de vivienda, anunció el 
Alcalde Manuel González Valle, en la entrega de uniformes al personal e la guardia y tránsito municipal. (NC) 
 
Anuncia el edil de Querétaro Manuel González Valle  un estimulo de 50 mil pesos a los mejores 100 policías 
del año, para que sirva como un crédito para obtener una vivienda. (EL)   
 
Con una inversión aproximada al millón de pesos, el edil de Querétaro Manuel Gonzáles Valle, entregó 703 
uniformes a elementos de Transito y Guardia Municipal de la capital del estado, (EL) 
 
Asegura el Secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Amadeo Valladares Álvarez que todos 
los elementos, incluidos los de primera línea, deben tener conocimiento del Protocolo de Estambul. (EL) 
 
No habrá ambulantes en la vía pública durante semana santa, solamente se darán 168 permisos para ubicarse 
en el jardín Guerrero y la Plaza de la constitución, para facilitar el deambular de la gente por los templos, 
anunció el secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. (NC) 
 
El 70% de los comercios del Estado están dentro de la normatividad establecida por el municipio, aseguró el 
regidor Israel Chávez Pozas, presidente de la Comisión de Salud del Municipio de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Dentro de la Educación Ambiental, esté año la meta de la Dirección de ecología, en el municipio de 
Querétaro, es capacitar y formar a 100 promotores ambientales, ya que el año pasado ascendió a 86, sostuvo 
Luis López Anaya, Director de Ecología del municipio de Querétaro. (EL) 
 
Dentro de un operativo realizado en e Municipio de El Marqués se reportaron 100 indocumentados hondureños 
de los cuales se detuvo a 28. Esto lo informó el comandante Arturo Resendiz Ursais, Director de Transito, 
Seguridad Pública y Protección Civil del Municipio de El Marqués. (EL) 
 
Cabeza. Niños de entre 8 y 11 años de edad, de 7 comunidades del Municipio de El Marqués, participaron en la 
elección de la Reina de la Primavera como parte de las actividades de recreación, para convivencia familiar, 
comentó José Belén Robles Secretario de Desarrollo Humano del Municipio de El Marqués. (EL) 
 
Entrevista. Cirilo Ibarra Secretario de Obras Pública Municipales en el gobierno de El Marqués comenta de la 
entrega de obras públicas por parte del gobierno municipal. El FORTAMUN es el Fortalecimiento Municipal en 
este programa entran obras para la seguridad pública del ciudadano. Arrancaron las obras del alumbrado 
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público, del camino de acceso a esa comunidad se invirtieron cerca de 500 mil pesos. También está el 
programa del Fondo de Infraestructura Social Municipal  que abarca, drenajes, agua potable, alcantarillado y 
urbanizaciones; a través de este programa arrancaron 2 descargas de drenaje, una en las Águilas y el otro en 
Atongo. En estas obras la inversión fue de 1 millón 200 mil pesos. Los beneficios son para los habitantes. En 
otro tema dice que quitará los basureros clandestinos, formarán comités comunitarios. Enrique Vega Carriles 
quiere que El Marqués sea un municipio limpio. (EL)  
 
Un 40% de los cerca de 30 mil habitantes de Pinal de amoles no cuentan con agua potable, reconoció el 
Secretario del Ayuntamiento, Oscar Silva Carranza, quien aseguró que sólo cuentan con  dos pipas para 
abastecer de agua a las 162 comunidades, lo que representa algo insuficiente. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Sección de ecología. Manuel de Anda señala que por el crecimiento de Querétaro, las últimas 4 
administraciones han hecho cambios de uso de suelo muy importantes, sobre todo en la de Armando Rivera 
Castillejos. Lo grave es que los cambios se hicieron sin apego a la norma jurídica y al amparo del artículo 115 
se sintieron reyes. No les interesaba seguir las normas y la prueba está en las cerca de 2 mil hectáreas con 
cambio de uso de suelo, lo que afecta a la población. Es fundamental que la población esté enterada y 
participe. No podemos seguir acabando con las áreas de protección. La SEMARNAT nunca autorizó cambios 
de uso de suelo, gobierno del Estado les dijo que no era posible, pero el municipio hizo lo que quiso. En la zona 
del tángano hay una empresa que ya está construyendo a un lado de la zona de reserva. Es grave que los 
fraccionadores compran tierras de reserva ecológica y de repente empiezan a construir. El problema es que el 
ciudadano no está enterado y no participa. Está de acuerdo con el crecimiento vertical, pero con la 
infraestructura adecuada y en los lugares adecuados. Esta administración municipal y la siguiente heredan los 
cambios de uso de suelo que se hicieron en la anterior; en muchos casos no se hicieron estudios de impacto 
vial, como en el caso de la torre médica.  Emilia Pizarro comenta que en la zona de la presa del cajón, es de 
las acciones más graves. Los cambios que hicieron no sólo repercuten en Querétaro, son parte del 
calentamiento global. El consejo ciudadano del medio ambiente sesiona en el edificio Zenea y cada vez se ve 
más gente, porque hay conciencia de que las autoridades están haciendo crecer la ciudad, no para los 
ciudadanos, sino para los fraccionadores. Lo que va a pasar es que en su momento  va a haber sobreoferta de 
casas. Faltan parques recreativos, además de los deportivos. Debemos entender que sólo tenemos un  planeta 
y las acciones que se toman están poniéndolo en riesgo. (NC) 
 
Con la finalidad de evitar incendios en el parque nacional del Cimatario, esta semana se iniciará con la 
construcción de líneas negras, para limitar las zonas de fuego en una zona de 20 kilómetros, señaló la directora 
del parque, Pamela Siurob Carvajal. (NC) 
 
Cabeza. Con la misma cantidad de agua, se le ha podido dar un mejor servicio a mucha más población, lo 
afirmó José Antonio Núñez, Director de Mercadotecnia  y Relaciones Públicas de la Comisión Estatal de 
Aguas, dentro de la Convención Anual del Día del Agua. (EL) 
 
Cada año se tiran 36 mil toneladas de metales contaminantes de pilas en México. (EL) 
 
Cabeza. La presidenta fundadora del Instituto para la Atención General de Niño Quemado en Querétaro, Lili 
Cisneros Luján, expresó que invita a las autoridades de la Secretaria de Salud para que apoyen a esa 
Institución. (EL)  
 

AGRICULTURA 
Va a solicitar el diputado federal Francisco Domínguez Servién que se lleve acción penal en contra de la 
Secretaría de economía, ya que continúa permitiendo la importación masiva de productos, en prácticas 
desleales que afectan a los ganaderos nacionales, como en el caso de la leche. Aseguró que tomará las 
acciones que sean necesarias, aunque vaya en contra de su partido. (NC) 
 
Francisco Domínguez Servien, Presidente de la Comisión de Ganadería de la cámara de diputados, mediante 
una iniciativa de ley, propone que los DIF Estatal y Nacional adquieran leche de los productores locales, en vez 
de comprar leche en polvo por parte de extranjeros. (EL) 
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El presidente de la Comisión de Ganadería, Francisco Domínguez Servién, aseguró que tratará de llegar a un 
acuerdo para fijar el precio de 4 pesos con 50 centavos, el litro de leche. Como lo han pedido los productores 
lecheros, de no ser así, se esperan manifestaciones por parte de estos como la tira de leche y matanza de 
vacas. (EL) 
 

LABORAL 
Quedó conjurada la huelga en el municipio de Tequisquiapan al cumplir al sindicato la pretensión del bono 
quinquenal, informó el magistrado del Tribunal de Conciliación y Arbitraje  Jesús Lomelí. (NC) 
 


